Die Berufsbildung stärken

Vor drei Wochen wurde der Verein Schule trifft Wirtschaft gegründet. Er hat sich ehrgeizigen Zielen für die Berufslehre verschrieben.

Der Zweck des Vereins Schule trifft Wirtschaft basiert auf einer gemeinsamen Initiative des Aargauischen Gewerbeverbands und des Aargauischen Lehrerinnen- und Lehrerverbands aus dem Jahr 2014. Zwecks Förderung der stärkeren Vernetzung von Gewerbe und Schule wurde damals eine sogenannte Handreichung ausgearbeitet. Obwohl kurze Zeit später tatsächlich erste lokale Aktivitäten daraus resultierten, schlief das Projekt leider bald wieder ein, und es blieb nicht viel mehr als ein Lippenbekenntnis.

2021 wurde die Initiative «Schule trifft Wirtschaft» vom Aargauischen Gewerbeverband reaktiviert und gemeinsam mit anderen Partnern einem Relaunch unterzogen. Das aufgefrischte Konzept wurde mit diversen Anspruchsgruppen aus dem Bildungsumfeld erarbeitet und fand grossen



Regionale Berufsmessen – wie hier die Stifti in Brugg – sind Bestandteil des Konzepts «Schule trifft Wirtschaft»

BILD: ZVG

Anklang. Als Veranstalter von Anlässen tritt der Verein nicht auf, unterstützt lokale Projekte jedoch finanziell sowie im Sinne von Best Practice auch ideell. Die Vermarktung der Stärke und der Perspektive der Berufslehre erfordert jedoch eine intensive lokale Vernetzung von Schule und Wirtschaft sowie die bedürfnisgerechte Einbindung aller Anspruchs

gruppen. Es ist angezeigt, gemeinsame Veranstaltungen unter dem Titel «Schule trifft Wirtschaft» zu fördern, um die Kompetenzen in der beruflichen Orientierung gemäss Aargauer Lehrplan mit der Praxis zu verknüpfen. Zudem sollte die Sichtbarkeit des lokalen und regionalen Berufsbildungsangebots für Jugendliche, Eltern, Lehrpersonen und weitere An-

sprechpersonen gestärkt werden. Damit diese ehrgeizigen Ziele realisiert werden können, wurde am 16. Mai 2024 der Verein Schule trifft Wirtschaft offiziell gegründet. Die vier Gründungsmitglieder Aargauischer Gewerbeverband, Aargauischer Lehrerinnen- und Lehrerverband. Ask (Beratungsdienste für Ausbildung und Beruf) sowie das Departement Bildung, Kultur und Sport des Kantons Aargau unterzeichneten im Rahmen der nationalen «Woche für Berufsbildung» in Aarau die Gründungsurkunde. Zugleich wurde der neue Webauftritt unter schule-trifft-wirtschaft.ch aufgeschaltet.

MER HEI E VEREIN

Die Rubrik ist – in Anlehnung an den bekannten Song von Mani Matter – eine Hommage an all die vielen Vereine der Region. Sind auch Sie Mitglied eines tollen Vereins, den wir hier vorstellen dürfen? Schreiben Sie uns an redaktion@effingermedien.ch.